

# Marche interreligieuse : « La Terre à Bon Dieu » pour tous



**Une centaine de personnes de toute religion pour célébrer la Terre, à Brognard, à l'occasion de la sortie " La Terre à Bon Dieu".** Photo ER/DR

On pourrait l'appeler « La journée de la terre », mais ici, dans l'Aire urbaine, cette promenade s'appelle « La Terre à Bon Dieu » : elle réunit toutes les grandes religions représentées dans notre Nord Franche-Comté, pour une rencontre interreligieuse fraternelle, amicale, en famille. Une façon de faire avancer ensemble des questions fondamentales de société : quel est notre rapport à la terre, nourricière dans toutes les traditions ? Qu'est-ce qu'on en fait ensemble ? Les catholiques ont-ils un regard proche de celui des protestants et des musulmans ? Que pensent les Mennonites, qui ont fait avancer l'agriculture dans les siècles passés ? Que disent les textes ?

Une centaine de personnes de l'Aire urbaine ont répondu à l'appel 2021, autour des étangs de Brognard à Grand-Charmont. Comme en 2018 et 2019, les principales communautés religieuses étaient présentes, catholiques, protestants, musulmans, juifs, orthodoxes et bouddhistes. « Nous avons dialogué à partir de textes

lus durant les quatre pauses » explique Claude Bolard « et fait tomber des croyances, car nous n'arrivons pas toujours à identifier la source de ce que nous lisons ! ». C'est cette ouverture à l'autre qui enrichit le dialogue et contribue à la paix, à un « vivre ensemble » nécessaire. Les textes étaient issus de trois religions. « L'occasion de réaliser la portée universelle des textes, qui peuvent convenir à tout croyant » commente M. Bolard.

Pour les enfants, des animations et aussi des actes de bienveillance envers la terre : la collecte de déchets et débris de toute sorte, transformés à l'arrivée du parcours en œuvre de Land Art.

Une action soutenue par l'Association du Groupe Interreligieux Nord Franche-Comté, AGIRE, à qui l'on doit une première nationale qui a essaimé depuis : la journée interculturelle à l'école, qui réunira près de 2000 élèves à Belfort dans les principaux lieux de culte sur une dizaine de journées à partir de décembre. La paix se construit ensemble, en se connaissant mieux.

**Christine RONDOT**